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立法會政府帳目委員會 

就審計署署長第 74 號報告書進行公開聆訊 

2020 年 5 月 16 日 

 

通過藝術及體育發展基金 (體育部分) 為體育發展提供資助的管理 

 

香港足球總會主席開場發言 

 

局長： 

香港足球總會已獲知《審計署署長第 74 號報告書》中對足總制定更好的足

球發展方向、發展足球計劃以及改善總會管治等建議。 

2. 在過去的五年中，本會取得了明顯的進展，但報告指出部分目標及實施

計劃仍在進行當中，而個別管治及管理方面有待改善。 

3. 本會已為 2020 年至 2025 年準備了新的五年足球發展及策略計劃，預計

這些計劃的落實執行可以令香港足球繼續向前邁進，不論在球場內外都取

得進步。 

4. 足總將繼續擴大草根足球和社區足球的發展。近年來，每星期都會有數

千名由六歲至十八歲的兒童及青少年在十八區中，參與有關計劃。本會增

設針對 6 歲以下及 12 歲以下的黃金時代發展計劃，亦十分成功。 

5. 自從 2012 年足總重新主導香港女足的發展以來，女子及青年女子足球

的發展取得顯著的發展；經過本會女足發展部門同事的努力不懈，以及持  

附錄 8 
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續推廣女足，參與女子足球的人數不斷增長，不論是聯賽隊伍數目、比賽

機會以及不同年齡的隊伍均有所增加。香港女足的前景是明朗的。  

6. 在男子足年青球員培訓方面，過去五年增設了不同年齡組別的隊伍，以

及增加了定期的足球訓練。於新的五年策略計劃，本會會採用新的發展路

線，由本會集中管理改變為分散系統。球會將加強發展精英青年男子足球

的責任，由足總支援球會，並與球會緊密合作，於全港十八區內推動青訓

發展。 

7. 在足球世界內，大家經常透過國際足協的的世界排名來衡量成功和進步。

香港足球代表隊方面，已從 2014 年的第 156 位提昇到 2020 年的第 143 位，

不過這當然並不足夠，新計劃亦將透過不同行動，同時亦會透過進取的《2034

計劃》，使不同年齡組別的精英年青男足將得以發展，以達到 2034 年獲得

FIFA 世界盃參賽資格的目標。 

8. 回顧過往，香港足球代表隊亦成功打入 2019年東亞足球錦標賽的決賽。 

9. 足總為不同年齡的香港代表隊引入肌力及體能訓練計劃，計劃亦涵蓋五

人足球。足總計劃繼續擴大和發展體育科學，以提昇香港足球員的體適能，

使他們能以更高水平競爭。 

10. 足總於 2013 年為專業球會引入球會牌照系統，以提高球會的質素和水

平，以及提供機會讓香港球會參加亞足聯冠軍聯賽。於 2017 年起，香港有

兩間專業球會參加了亞足聯冠軍聯賽。 
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11. 公眾普遍認為，本會仍有待努力為香港超級聯賽賽事吸引更多觀眾，當

中包括需提昇比賽的水準等。足總計劃與球會緊密合作，加強推廣以及為

球迷提供更好的體驗。 

12. 經過多年的努力，賽馬會香港足球總會足球訓練中心已於 2019年落成。

一共有六個足球場的訓練中心是足總的新基地，開放予香港代表隊及多個

港超聯隊伍使用，包括數百人參與的青年聯賽及比賽等，亦開放予公眾及

社區使用。足總近年利用訓練中心更頻密地舉辦教練及球證的培訓課程，

令更多教練及球證得取得相關資格。對此，足總感謝香港政府以及香港賽

馬會的支持，以令此訓練中心得以落成，並為香港足球發展提供重大貢獻。 

13. 我們明白足總需要改善推廣和宣傳，以吸引更多贊助商，並減少對公共

及慈善資金的依賴。新的五年計劃亦針對此議題，計劃透過行動去爭取更

多贊助商的支持。 

14. 近年來，足總的成果獲得亞洲足協的認同，足總繼 2015 年獲頒亞洲足

協年度發展成員協會獎項後，於 2019 年再度獲此榮膺。 

15. 足總意識到本會需持續發展及進步，無論在比賽場內場外均需要提昇，

並會根據《審計署署長第 74 號報告書》的建議採取適當行動。 

 

 
 


